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①ロータリアンは、「ロータリアンが育てないと、ロー
タリアンにならない」
林竹二先生という、哲学者で教育者の特集を先日テレ
ビで見ました。
先生は「蛙の子は蛙」のお話を始めました。
蛙は、卵が孵化し、オタマジャクシになり、蛙になり
ます。親が育てなくても、蛙の子は蛙になるのです。
では、人間はどうでしょうか。「親がなくとも子は育つ」
という言葉もありますが、それは、親に代わって誰か
が育てたからです。
　先生はオオカミに育てられた子供の事例を話してい
ました。（それが本当であったかどうかについては、
諸説あるので、僕自身もそれが事実であったと断言す
る姿勢はとっていません。）しかし、「ロータリアンは、
ロータリアンが育てなくては、ロータリアンにならな
い」を説明するには、良い話だと感じましたので引用
しました。

　オオカミに育てられた子供の話ですが、発見された
とき、当然言葉は話さず、二足歩行もせず、ものを食
べるときも手も使わない。まるで動物。
これを人間と呼んでよいのか。つまり、「蛙は蛙が育
てなくても蛙になる。」しかし、「人間は、人間が育て
なくては人間にならない」と云うことです。同様に、

「ロータリアンも、ロータリアンが育てなくては、ロー
タリアンにならない」。僕が表現したいことはここで
す。ロータリアンは、放っておいてもロータリアンに
はならないのです。入会後、先輩方の教育にかかって
いるということです。「入会三年未満の会員の教育が
重要」の言葉をよく耳にしますが、それを裏付けるの
に良いたとえ話だと思った次第です。
　皆様のクラブ、グループにも、良い先輩がいらっしゃ
るでしょう。
是非、彼らの協力を得て、「ロータリアン」の育成に
力を注いでください。

会長の皆様、お元気ですか。
今日お伝えしたいことは
2 点です。
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①「ロータリアンは、ロータリアンが育てないと、ロータリアンにならない」
②「梅と桜の話」

4 月 9 日 ( 水 ) 地区研修協議会で中川雅雄ガバナー
エレクトをはじめとした地区役員、クラブ会長エ
レクト、クラブリーダーの皆様を激励に行ってき
ました。
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「僕の誕生に合わせて自宅の庭に植えられた “ 太
郎桜 ”、幼名は太郎でした」

②「梅と桜の話」
　この原稿を書いているのは、四月の上旬です。桜が
きれいな季節です。石川酒造の敷地には、梅、桃、桜
などが３０本程度植えられています。僕は毎年その花
を見ながら、本日まで育ってきたのですが、ある時ふ
と気が付いたことがあります。それをこれからお話し
します。まず梅が咲き、そして桜が咲きます。そこま
では不思議はありませんが、梅にも色々と品種があ
り、早く咲く梅と遅く咲く梅があります。桜も同様で
す。（石川酒造の桜はソメイヨシノではなく、様々な
品種が植えられているので、その品種ごとに開花の時

期が微妙に異なる
のです）毎年見て
いて気付いたこと
は、その年によっ
て、開花の時期が
早かったり遅かっ
た り は し ま す が、
咲く順番は、毎年

同じなのです。梅の中でも、あの梅がまず咲き、その
次がこの梅。最後の梅が終わったところで、桃が咲き、
それから、桜が咲きます。桜も色々あるのですが、咲
く順番は毎年変わりません。その中の一本に「太郎桜」
があります。僕が生まれた時に、祖父が植えてくれた
ものです。ちなみに、彼は東京福生ロータリークラブ
の初代会長です。「太郎桜」は数ある桜の中でも最も
開花時期が遅いのです。ほかの桜がすべて咲いたにも
かかわらず、なかなか咲かないのが「太郎桜」。時に、「今
年は本当に咲かないのかもしれない」とみんなが心配
してくれる年もあります。でもご心配なく、遅いけど
必ず咲くのが「太郎桜」。待っててもらえば必ず咲き
ます。その間に、椿が咲き、欅が芽を吹きます。順番

が入れ違うことはないのです。秩序が保たれているの
です。樹木は、言語を持ちません。どのようにしてそ
の秩序を守っているのでしょうか。とても不思議です。
一方、我々人間は言語を持ち、意思を伝えあうことが
可能です。にもかかわらず、ガバナーを務めていると
いろいろな相談が出てきます。たとえ話ですよ、これは。
先日、僕のところに、梅さんが来ました。

「ねーねー、石川ガバナー、聞いてくださいよ」
何ですか。「あのね、桜の野郎の話だけど、あいつ、
俺より先に勝手に咲きやがって」

「桜の野郎に、一言言ってくださいよ」
仕方がないので、桜さんのところに行き、その旨を伝
えたら。「何を言ってんだよ、梅がのろのろしている
から、こっちが先に咲いただけの話だよ」

「文句があるなら、さっさと咲け」
話は平行線。しかしですね、桜さんも「今年に限っては、
こういう事情で、お先に咲かせてもらうので、気を悪
くしないでくださいね」と一言言っておけば、梅さん
も「そうですか桜さん、そういう事情ならお先にどう
ぞ、こちらはこちらで、のんびり咲かせてもらいます
ので」となれば、話は丸く収まり、問題にはならない
のです。しかし、そのやり取りをしないで、ことが治
まらなくなってから、相談に来てもらっても、解決す
るのに苦労がいるのです。世の中のもめごとの大半は、
こんなことです。「言った、言わない」「聞いた、聞い
ていない」「聞いてはいたけど、順番が違う、筋が違う、
言い方が横柄だ、ものを頼む態度ではない」
　会長の皆さん、せめてロータリーの中だけでも、こ
んな面倒なことは起こさないように、よろしくお願い
します。すでに次年度、中川年度の準備が進んでいます。
中川年度が、平穏無事であるためにも、クラブ内、グルー
プ内のコミュニケーションは充分に宜しくお願いします。

GOVERNOR's MONTHLY LETTER

今年度の会長、幹事、地区役員・委員の皆様はじめ、どなたでもご参加大歓迎です。
楽しいアトラクションを企画しております。

日時： 2025 年 6 月 11 日（水）18 時受付開始 18 時 30 分～ 20 時 30 分
会場： ホテルエミシア東京立川 〒 190-0012 立川市曙町 2-14-16
登録料： お一人 15,000 円
登録：　所定のグーグルフォームから 5 月 20 日 ( 火 ) までにお申し込みください。

地区納めの会ご案内
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2000 年に岳父の勧めにより、東京ロータリクラブに入会しましたが、2022 年、まっ
たくもって予期せず 2024 年度会長のご指名を受けました。ロータリーの不文律と
してお断りすることもできず、不安でいっぱいの門出でしたが、残すところ 3 か月
となり、何とか無事にお役目を果たすことができそうです。今年 67 歳になりますが、
仕事は現役で毎日出勤しております。休みの日にはゴルフに出かけ、通勤途中と就
寝前の読書を好み、健康で平穏な毎日を送っています。母校アイスホッケー部の OB
会長を仰せつかっていますが、チーム力の強化はもちろんのこと、選手のリクルー
ティング、活動資金の調達、指導体制の整備等、課題は尽きませんが、親子以上の
年の差の現役諸君とのかかわりは、心身ともに若返らせてくれるような気がします。

所属：東京

亀谷　太郎

私は平成 25 年 8 月に入会させていただきました。自身 52 歳の時でした。会社は北
区でパッケージを中心とした包装資材を販売する会社を営んでおります。入会動機
は、社長継承 10 年を越え、再度勉強する機会を得るための入会でした。以来 12 年
間、素晴らしいクラブの先輩の姿、風格に、「こうありたいと思う所作と判断」を学
び、地区大会等多くのイベントを通して刺激を受けました。そして今年度クラブ会
長として第 4 コーナーを迎えた今思うことは、全会員への感謝と、何年か時間が経っ
た後に、後輩ロータリアンにとって自分が少しでも「こうありたいメンバー」であっ
たならば嬉しく思います。当クラブは、メンバーそれぞれが地域貢献のリーダーと
してあらゆる組織において奉仕を実践しているクラブです。来期地区グループが変
更となりますが、今後も同じ地区の仲間として皆様宜しくお願いいたします。

所属：東京王子

田中　昌史

皆様こんにちは。私は 3.11 の被災地相馬市沿岸部出身の東京池袋豊島東 RC の佐
藤久雄と申します。マスコミ界に 50 年間身を置いてこの眼と手と五体で調査報道
の中で様々な人間模様を見てきました。定年後は芸能界（北島音楽事務所）10 年
間を通してご縁の大切さを体感してきました。十年前に前川昭一様（和敬塾二代目
理事長）の紹介で入会いたしました。私は「入りて学び、出て奉仕せよ」を実践中
です。今期我がクラブでは RC マジックの体現者になろうとのスローガンを掲げ、
地域の子供達に対して①子供学校講談②子供音楽フェスティバルを通して子供達に
RC マジックの場を提供し「ご縁を大切に」の活動を展開中です。

所属：東京池袋豊島東

佐藤　久雄

所属：東京西北

佐々木　央

10 年前に入会したロータリークラブ、気が付けば 68 代目の会長になっていました。 
入会当初は、立ち上げて間もなかった自身のインテリア関係の会社のことばかりが気
になり、ロータリーに時間を割いていいものなのかと、活動の意義も見出せませんで
した。仕事、ロータリー、私生活、そのすべてを充実させようと思うと、とても焦り
を感じていました。 そんなあるとき、国際奉仕活動の一環としてベトナムを訪問した
際、その地でのビジネスチャンスを見つけ、支店を開設することができました。 また、
幹事を務めた年度には、地区懇親ゴルフコンペのホスト担当のイベントをきっかけに、
50 歳でゴルフを始めることになり、今では下手ながらもゴルフにはまり、一番の趣味
となっています。ロータリー、仕事、私生活を一体で考えることができた途端、すっ
かり気持ちが楽になり、今では新しい発見や出会いに喜びを感じています。今後も会
社や自身の成長のために、多くの発見をし、チャレンジをしていきたいと思います。

当地区全クラブの会長プロフィールを順次掲載してきました。
ー これからも「隔たりを取り除き “ ご縁 ” を大切に」しましょう。ー
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マルチプル・ポール・ハリス・フェロー  
8 回 鈴木 隆雄 【東京江東】

 7 回 伊藤 三千男 【東京江東】
 4 回 成瀬 英治 【東京新宿】
 3 回 大澤 栄一 【東京江東】

ポール・ハリス・フェロー 
1 回 末次 茂雄 【東京江東】

第 2580 地区クラブ数・会員数

ご厚意に対し、深く感謝申し上げます

ご厚意に対し、深く感謝申し上げます

2024 年 7 月 1 日時点　クラブ数　73RC
正会員数 2,997 名（内女性 320 名・10.68％）
2025 年 3 月 31 日時点　　クラブ数　73RC
正会員数 3,059 名（内女性 342 名・11,18％）
3 月の入会者数 30 名（内女性 5 名）
3 月の退会者数 25 名（内女性 3 名）
3 月の増減数 5 名

発行：国際ロータリー第2580地区ガバナー事務所
〒104-0031 東京都中央区京橋2-11-8  全医協連会館 1階

TEL:03-3538-0211 E-mail:offi  ce@rid2580.org　URL:https://www.rid2580.org

謹んで哀悼の意を表します

佐藤　昭寿 ( さとう  しょうじゅ )　会員
逝去日　2025 年 3 月 4 日　享年 97
入会日　1964 年 4 月 2 日
佐藤金属（株）代表取締役会長・チャーターメンバー
マルチプル・ポールハ・スフェロー、ベネファクター、
米山功労者

岩楯　常夫 ( いわだて　つねお )  会員
逝去日　2025 年 3 月 12 日　享年 66
入会日　2009 年 8 月 17 日
みなもと幼稚園
マルチプル・ポール・ハリス・フェロー (3)、
米山功労者 (4)

1. 仕事：輸入家具 • インテリア製品卸業　2. 趣味：食べ歩き • 飲み歩きそして友
との談笑　3. 出身：東京都渋谷区　4. 最高だった旅先：①イタリア • ペーザロ（真っ
青なアドリア海を眼下にしての食事が最高）②真冬に車で行ったドイツ • ロマン
ティッシュストラッセ（降り頻る雪でハプニング満載だった）
5. 好きな本：①三島由紀夫「若きサムライのために」 ②司馬遼太郎「国盗り物語」
6. 好きな曲：①プレスリー「イッツ • ナウ • オア • ネヴァ」②美空ひばり「人生一路」
7. 好きな映画：①シドニー • ポアイエ「招かれざる客」②バート • ランカスター「明
日なき十代」　8. 自分を例えるなら：我儘者　9. 座右の銘 : 空手は湯の如し　絶え
ず熱を加えざれば　元の水に戻る　10. あなたにとってロータリーとは : 我慢と協
調 • 人間勉強の場　11. 尊敬する人：大勢いるが特に「戸塚誠一郎氏」（物静かで
意志堅固 • 控えめであるが存在感を有す）

所属：東京江北

平岩　幸男

私は 1990 年に亡き父の友人から声を掛けられ後を継いで入会して、もう 35 年目を迎
えようとしています。ロータリーの特に地区とのご縁が古く指田勢郎ガバナーの時に
ガバナー事務所が京橋に固定されましたが、その際の PC を含む事務機器の相談を受
けた時からのご縁で、地区委員としてほぼ毎年何らかのお役を拝命しております。昨
年度は栃木一夫パストガバナーの地区幹事としてお仕事をさせて頂きましたが、各ク
ラブの奉仕に対する捉え方に個性があり大変勉強になったことを忘れません。祭りが
好きで、２年毎に行われる日枝山王祭の上町の惣町睦会の会長をしております。これ
からもロータリアンの心を忘れずに、エンジョイしていきたいと願っています。

所属：東京北

横山　義文

米山功労者・メジャードナー 
11 回 大谷 昌義 【東京新宿】

   　4 月 1 日まで 


